

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 27 de mayo de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** No se cumplirá el calendario escolar

**Nacional:** No puede México darse el lujo de recortar fondos a educación: UAS

**Internacional:** D

## SALUD:

**Nacional:** Graves, ocho de 10 pacientes que aún están en el INER por gripe A

**Internacional:** Zimbabwe: suman ya 98 mil 309 casos de cólera

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Cerraron por la influenza 6 mil 500 restaurantes

**Nacional:** Caen a 76 mil 185 mdd las reservas

**Internacional:** Cuba dejará de percibir mil mdd por caída del precio del níquel y la baja del turismo

## POLÍTICA:

**Estatad:** Educación firma convenio con los institutos electorales

**Nacional:** El IFE da a conocer monitoreo en radio y tv

**Internacional:** Designa Barack Obama a una hispana como juez de la Corte Suprema de EU

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“No se cumplirá el calendario escolar”**

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez reconoció que, con todo y haberse extendido la conclusión del ciclo escolar 2008-2009 hasta el próximo 10 de julio, en Morelos no se cumplirá por lo menos en 25 por ciento de las escuelas con el calendario escolar que marca 200 días de clase, toda vez que el conflicto magisterial y la contingencia sanitaria, menguaron alcanzar esta meta. Y es que recordó, hubo escuelas que empezaron a trabajar desde el pasado 18 de agosto, con lo que prácticamente cumplirán con los 200 días de clase que marca el calendario escolar; sin embargo, también reconoció que existen otras que no lo podrán hacer, es decir, por lo menos un 25 por ciento.

*El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz) y La Jornada, p.33 y 38, (Karina Avilés).*

### Nacional:

#### **“No puede México darse el lujo de recortar fondos a educación: UAS”**

El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Héctor Melesio Cuén Ojeda, afirmó que frente a la crisis económica que vive el país, las universidades públicas “debemos afrontar que vendrán tiempos difíciles y lo más probable es que para 2010 sólo se apruebe un crecimiento inercial al presupuesto del sector, es decir, similar al porcentaje en que aumentó la inflación”. Sin embargo, enfatizó que en México “no podemos darnos el lujo de hacer un recorte en los fondos destinados a educación superior. Los gobiernos tienen una gran deuda con la formación universitaria, la ciencia y la tecnología, pues saben que la única forma de salir del subdesarrollo es apostando por la enseñanza”.

*La Jornada, p.38, (Laura Poy).*

## SALUD:

### Nacional:

#### **“Graves, ocho de 10 pacientes que aún están en el INER por gripe A”**

En el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) aún permanecen hospitalizadas 10 personas a causa de la influenza A/H1N1, ocho de los cuales están graves, informó el director del nosocomio, Rogelio Pérez Padilla, quien descartó que ya se haya normalizado la situación en la zona metropolitana del valle de México. Pérez Padilla subrayó que siguen llegando al INER casos sospechosos de influenza A/H1N1, entre tres y cuatro diarios, que presentan fiebre. Señaló que aunque en los días más críticos de la epidemia se llegaba a tener 10 ingresos al hospital, y en esta semana se registró un internamiento por día (lunes y martes), aún existe el riesgo de contagio de la nueva cepa.

*La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz).*

#### **“Documentan 19 nuevos contagios de la cepa de gripe en Oaxaca y Sinaloa”**

Este martes se documentaron 19 nuevos casos de influenza A/H1N1 en Oaxaca y Sinaloa, mientras los 16 que apenas contrajeron el virus en Michoacán se hallan “estables”, según las autoridades de salud de la entidad. El Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre) informó que con los 16 nuevos brotes suman 127 los confirmados en el estado. Mientras, en Sinaloa se informó de tres nuevos infectados, con lo que pasó a ocho el número de enfermos de influenza, de los cuales, un menor que se contagió en Jalisco murió en el municipio de Mazatlán

*La Jornada, p.37, (Corresponsales).*

### Internacional:

#### **“Zimbabwe: suman ya 98 mil 309 casos de cólera”**

Los casos de cólera en Zimbabwe suman 98 mil 309, de los cuales 4 mil 283 han sido fatales, informó la Federación Internacional de la Cruz Roja (FICR) que prevé que el número de infectados alcance esta semana los 100 mil. “Aunque la tasa de infección del cólera en Zimbabwe bajó en los últimos meses, el riesgo persiste”, dijo la FICR y de la Media Luna Roja al presentar su informe 100 mil casos: el espectro del cólera sigue latente en Zimbabwe. “Erradicar el cólera en Zimbabwe o acabar completamente con la epidemia actual es improbable, a menos que se aborden las causas subyacentes de la crisis de salud”, señaló el reporte de la FICR. Destacó que el factor central de este brote de cólera, que surgió en agosto del año pasado, sigue siendo el colapso casi completo de la infraestructura de Zimbabwe en las esferas de agua, saneamiento y salud.

*La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).*

### **“Sin fecha, producción de vacuna contra la influenza, dice la OMS”**

La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró hoy que quiere seguir monitoreando la propagación de la nueva cepa de la gripe A/H1N1 antes de dar una recomendación sobre la producción de vacunas contra la influenza, y elevó a 12 mil 954 los casos confirmados de la enfermedad en 46 países. En un encuentro con representantes de los medios de comunicación, el director general adjunto de la OMS, Keiji Fukuda, declaró: “estamos en el proceso básico de desarrollo de la vacuna”. Según el funcionario, el trabajo con virus candidatos continuará hasta fines de junio o julio, después de lo cual las compañías farmacéuticas pueden comenzar a desarrollar y probar vacunas contra la nueva cepa. El organismo internacional espera hacer recomendaciones sobre el mejor equilibrio entre la producción de biológicos contra la gripe estacional o la influenza A/H1N1, “en algún momento durante el verano”, añadió.

*La Jornada, p.37,( Reuters, Afp y Dpa).*

## **ECONOMÍA:**

### **Estatal:**

#### **“Cerraron por la influenza 6 mil 500 restaurantes”**

La contingencia sanitaria provocó el cierre de seis mil 500 restaurantes en todo el país, lo que dejó sin empleos a más de 55 mil personas. Así lo externó Francisco Mijares Noriega, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), quien ante el escenario pidió a las autoridades desarrollar medidas específicas para ayudar a dicho sector, pues aún cuando ya se levantó la alerta sanitaria, lo cierto es que persiste la poca afluencia de comensales. De tal suerte, el empresario insistió en la urgencia de permitir la deducibilidad fiscal en el consumo de alimentos en restaurantes, pues ello contribuiría, subrayó, a fomentar el flujo de clientes y con ello revertir la caída en ventas, que en algunas ciudades, como el caso del Distrito Federal y Cancún, alcanzó hasta 80 por ciento.

*El Sol de Cuernavaca, p.p.- 4, (Alejandro Durán).*

### **Nacional:**

#### **“Caen a 76 mil 185 mdd las reservas”**

El Banco de México informó que hasta el 22 de mayo de este año, el saldo de las reservas internacionales fue de 76 mil 185 millones de dólares, esta cifra es inferior en 9 mil 256 millones de dólares, al cierre de 2008. Explica que del 18 al 22 de mayo, la reserva internacional disminuyó 366 millones de dólares, este resultado se debió a variables como la compra de divisas del Gobierno federal al Banco de México por 28 millones de dólares; además de ventas a la banca por operaciones de mercado por 520 millones de dólares, las cuales reflejan parcialmente las subastas realizadas en la semana, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios, cuyo monto ascendió a 620 millones de dólares, y que se integran por 500 millones de dólares de subastas diarias de dólares sin precio mínimo y 120 millones de dólares de subastas de dólares con precio mínimo; y, un aumento en la reserva internacional por otras operaciones netas por 182 millones de dólares.

*El Sol de Cuernavaca, p.p.- 5, (Redacción).*

#### **“Se integrará a reservas mil millones de barriles de crudo: PEP”**

El director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, informó que este año se incorporará a la reserva 3P (las cuales se calculan a partir de la suma de las reservas probadas más las probables más las posibles) un volumen equivalente a mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Durante una conferencia de prensa para anunciar la celebración del Congreso Mexicano del Petróleo 2009, que se llevará a cabo en el puerto de Veracruz del 10 al 14 de junio, precisó que esta cifra es 33.8 por ciento menor al volumen que se documentó durante 2008, cuando se incorporaron mil 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente.

*La Jornada, p.30, (Israel Rodríguez).*

#### **“Es ‘una tragedia’ para México que los jóvenes no encuentren trabajo: BM”**

La falta de opciones de empleo para los 900 mil jóvenes que se incorporan cada año al mercado de trabajo en el país es “una tragedia”, aseguró este martes Axel van Trotsenburg, representante en México del Banco Mundial. “En México se va crear mucho más desempleo, sobre todo en el sector informal y se debe hacer algo para ayudar a esa gente”, consideró. Afirmó que la crisis económica, que está afectando a México con una magnitud mayor a la de otras naciones en desarrollo, va a tener un “efecto negativo” sobre los niveles de pobreza, una condición en la que viven 45 de cada 100 mexicanos.

*La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).*

#### **“Cifra histórica de 2 millones 400 mil desocupados en México”**

La desocupación afectó a 5.25 por ciento de la población económicamente activa en abril de este año, la segunda mayor tasa observada desde la primera elaboración de este indicador a nivel nacional, en abril de 2000, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esa proporción indica que durante el mes en que se decretó la emergencia sanitaria por el brote de influenza A/H1N1, unas 84 mil 500 personas más se incorporaron a las filas de la desocupación, con lo cual el universo de personas en busca de un trabajo, formal o informal, alcanzó una dimensión sin precedente en México de casi 2.4 millones de individuos, desde 1.6 millones de habitantes de 14 años o más que realizaban inútilmente la búsqueda de una ocupación en el cuarto trimestre de 2006.

*La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).*

### **“Subejercicio del presupuesto de egresos por más de \$7 mil 543 millones, detecta Fundar”**

Al primer trimestre de este año el gobierno federal ha incurrido en un subejercicio del presupuesto de egresos por un monto superior a 7 mil 543 millones de pesos, destaca en un análisis el director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, Jorge Romero. Tras evaluar el último informe de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública 2009, el especialista indica que el subejercicio del presupuesto en el lapso referido se ha registrado en áreas prioritarias. Sobresalen la Secretaría de Salud (Ssa), con un subejercicio de 575 millones de pesos; Comunicaciones y Transportes, 3 mil 329 millones; Medio Ambiente, 947 millones, y la propia SHCP, 829 millones de pesos.

*La Jornada, p.28, (Elizabeth Velasco).*

### **“La Cómer no paga a tenedores de sus bonos, denuncian”**

Un grupo de ahorradores que depositó recursos por mil 500 millones de pesos en bonos emitidos por Comercial Mexicana en el mercado bursátil nacional denunció que la empresa de autoservicio se niega a cumplir con las obligaciones contraídas con este grupo de personas e instituciones, mientras por otro lado mantiene abierta la negociación para un acuerdo con los bancos con los que se dedicó a especular con derivados financieros.

*La Jornada, p.28, (Roberto González).*

## **Internacional:**

### **“Cuba dejará de percibir mil mdd por caída del precio del níquel y la baja del turismo”**

Dos de los pilares de la economía de Cuba, el níquel y el turismo, caerán este año y podrían causar un hoyo de mil millones de dólares, que puede ser mayor si se consideran otros renglones, estimó este martes la televisión local. El analista Ariel Terrero dijo que al desplomarse "estrepitosamente" el precio internacional del níquel, el ingreso por la venta de ese mineral, principal producto de exportación de Cuba, se reducirá en unos 720 millones de dólares, comparado con 2008, si se mantiene la producción del año pasado y el precio actual. Bajo esas condiciones, el golpe sería el equivalente a 27 por ciento del valor de las exportaciones de bienes del año pasado.

*La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).*

## **POLÍTICA:**

## **Estatal:**

### **“Educación firma convenio con los institutos electorales”**

Los institutos Estatal y Federal Electoral (IEE e IFE), firmaron un convenio con la Secretaría de Educación para consolidar la instalación de casillas en instituciones escolares. Se informó que en total se instalarán dos mil 196 casillas, de las cuales, 368 serán colocadas en escuelas para la jornada electoral del 5 de julio en la que se elegirán a los ganadores de entre casi cuatro mil aspirantes a cargos de elección popular. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, dijo que se brindará colaboración con los órganos electorales en materia de instalación de casillas, así como una colaboración más amplia que incluye la repartición en los planteles educativos de material impreso para orientar a los jóvenes sobre la importancia de acudir a las urnas y ejercer su derecho al voto.

*La Jornada Morelos, p.6, (Kathia Jasso); La Unión de Morelos, p.13, (Benjamín Marchán) y Diario de Morelos, p.10, (Redacción).*

### **“Denuncian ante PGJ al PRI por espionaje”**

El candidato a síndico municipal, Enrique Iragorri Durán, presentó una denuncia penal en la Procuraduría General de Justicia en contra de quien resulte responsable del delito de espionaje político en su contra, además, el también legislador federal con licencia recibió el respaldo de la dirigencia estatal del PAN, que acusó al PRI de recurrir a prácticas del pasado para reinstalar su dictadura perfecta. Enrique Iragorri presentó su denuncia ante el Ministerio Público de turno y quedó registrada con el número SC01/3824/2009. En su declaración ministerial, el candidato a síndico demandó investigar y sancionar al autor intelectual y material del delito que sufrió al ser grabado durante una conversación privada. Después de que una estación radiofónica publicó una grabación entre Enrique Iragorri, el secretario del Congreso, Julio Ernesto Pérez Soria y la priísta Diana León Vergara, a quien presuntamente trataron de seducir para unirse al PAN, el candidato a síndico confirmó dicho encuentro pero aclaró que fue a petición de un maestro de la candidata a regidora.

*El Sol de Cuernavaca, p.p.- 4 y 5, (Andrés Lagunas); La Jornada Morelos, p.3 y 4, (José Luis Garcitapia y Dulce Maya); La Jornada, p.33, (Varios) y Diario de Morelos, p.8 y 9 (Varios).*

### **“Con marcha magisterial arranca jornada contra gobierno del PAN”**

Organizaciones sindicales y sociales emprenderán la Jornada estatal y nacional de lucha contra la represión y la impunidad del gobierno panista, la cual arrancará con una marcha encabezada por el magisterio el próximo sábado 30 de mayo. Fernando Quiroz Marín, subsecretario del Exterior del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), a nombre de las agrupaciones del Pacto por la Soberanía Alimentaria y Energética los Derechos de los Trabajadores y las Libertades Democráticas en Morelos, informó que la jornada se realizará del 30 de mayo al 10 de junio. Iniciarán con la marcha de maestros el próximo sábado y concluirá con la realización de un foro temático en el que se abordará, entre otros asuntos, la situación de los presos políticos de San Salvador Atenco. También habrá una marcha nacional del primero de junio en la Ciudad de México con el lema principal por la defensa de la economía popular y por una tarifa social energética para los más pobres, así como la estatización de los fondos de pensión.

**La Jornada Morelos, p.6, (Kathia Jasso); Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado).**

### **“Ofrece Adame a industriales un estado confiable para inversiones”**

El gobernador Marco Adame Castillo ofreció a los hombres de negocios del país un estado con destino confiable para las inversiones, pero principalmente un lugar para vivir. En tanto, el presidente nacional de Canacindra, Miguel Marón Manzur, afirmó que se acercaran a Morelos porque es una entidad que registra paz laboral y hay seguridad. Ayer, durante su intervención en la sesión del Consejo Nacional de la Canacindra, que integra a 45 mil empresas en México, Adame Castillo, acompañado de su gabinete económico y turismo, presentó las oportunidades que ofrece Morelos a los inversionistas. Les detalló que se está trabajando dentro del Plan Nacional de Infraestructura que presentó el presidente Felipe Calderón, donde Morelos construye vías de comunicación para impulsar la actividad económica. Ejemplificó la edificación de la carretera eje Golfo-Pacífico; la vía de comunicación con Puebla con la construcción de la Autopista siglo XXI; el proyecto del Arco Norte, vía Nepantla a Cuautla; el Arco Sur para vincular la salida a Acapulco-Ixtapa de la Sal y, concretar el eje metropolitana con el paso de los años. También descartó la operación de Ferromex en Morelos; la instalación del horno de vidrio plano; se está trabajando para que Morelos deje de ser uno de los siete estados que no tienen gasoducto. Destacó el crecimiento en la industria farmacéutica, automotriz, y servicios turísticos.

**La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez).**

### **“Comienza campaña de canje de armas 2009”**

Al dar a conocer por tercer año consecutivo el Programa Estatal de Canje de Armas 2009, cuyo objetivo es prevenir y asegurar las condiciones adecuadas para erradicar y combatir la violencia, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, celebró que el Consejo Estatal de Seguridad Pública haya implementado mecanismos más estrictos para el control y la posesión del armamento bajo resguardo de las corporaciones policíacas.

**La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma).**

## **Nacional:**

### **“El IFE da a conocer monitoreo en radio y tv”**

Con retrasos respecto de lo ofrecido en el Consejo General, el Instituto Federal Electoral (IFE) difundió ayer, por fin, el monitoreo de noticieros de radio y televisión elaborado por la UNAM. En el mismo destaca que en estos medios de comunicación el PAN es el que tuvo la mayor cobertura, con 24.3 por ciento, seguido del PRD, con 22.5, y el PRI con 22.3, en tanto que la coalición Salvemos a México sólo logró 1.8 por ciento. Obligado por ley, el IFE difundió el citado monitoreo después de críticas de consejeros sobre el incumplimiento institucional en el que se estaba incurriendo.

**La Jornada, p10., (Alonso Urrutia).**

### **“Ligan a 10 alcaldes de Michoacán con narco”**

Elementos de la Policía Federal Preventiva (PFP) y del Ejército detuvieron a 28 funcionarios y exservidores públicos de Michoacán, entre ellos diez alcaldes, el coordinador de asesores del Procurador, el director del Instituto de Formación policial, la exsecretaria de Seguridad Pública y actual asesora del gobernador, Leonel Godoy Rangel, así como un juez, presuntos responsables de brindar protección a la organización delictiva "La Familia Michoacana". Ricardo Nájera, vocero de la PGR, descartó que sea investigado el gobernador Leonel Godoy Rangel o el exgobernador Lázaro Cárdenas Batel, y aclaró que entre los detenidos no se encuentra Julio César Godoy, hermano del gobernador de Michoacán, aunque las investigaciones continúan y podrían ser detenidos más funcionarios.

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Varios), La Jornada, p.5, (Varios) y Diario de Morelos, p.14, (Agencias).**

### **“La CNDH reprueba el crimen y abre expediente”**

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) inició un expediente de queja con motivo del asesinato del periodista Eliseo Barrón Hernández, quien laboraba en Multimedia Laguna. La CNDH reiteró su demanda de que cese cualquier acción intimidatoria en contra de quienes ejercen el periodismo, contraria a la libertad de expresión y al derecho a la información de que debe gozar la persona. Informó también que personal del organismo se trasladó a Durango para entrevistarse con autoridades de la Procuraduría General de Justicia del Estado, con amigos y compañeros del comunicador asesinado, así como con directivos de la empresa en la que laboraba.

**La Jornada, p8., (Victor Ballinas).**

### **“El Poder Ejecutivo debe mantenerse al margen de las campañas electorales: IFE”**

Ante los pronunciamientos del titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Fernando Gómez Mont, de que el presidente Felipe Calderón no está solo y que los cuestionamientos que hagan los partidos al mandatario serán respondidos puntualmente, el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, manifestó: "lo que deberíamos esperar los ciudadanos es que quienes tienen responsabilidades en el Poder Ejecutivo se mantengan al margen de las campañas electorales". Éstas, subrayó, son entre partidos.

***La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).***

### **“Crean portal para votantes ‘indecisos’”**

A partir de esta semana hay un portal en Internet que está destinado a los electores "indecisos". Se llama loscandidatos.com y fue lanzado por la fundación Todos Participando. Según datos de esa asociación, 80 por ciento de electores de entre 18 y 35 años no se identifican con ningún partido y 59 por ciento tiene intención de votar el próximo 5 de julio. Los abanderados de los diferentes partidos podrán subir a dicho sitio su información y propuestas, con el fin de convencer a los ciudadanos. En conferencia de prensa, el director de ese proyecto, Enrique Davis Mazlum, explicó que la organización no tiene vínculos con ningún partido; sin embargo, en su consejo participan de dos a tres representantes de cada una de las ocho formaciones políticas nacionales.

***La Jornada, p.14, (Mariana Norandi).***

### **“Anuncia Felipe Calderón cambios en la Secretaría de Gobernación”**

El presidente de la República, Felipe Calderón, designó nuevos subsecretarios en la Secretaría de Gobernación, según un comunicado de la dependencia. Alejandro Poiré Romero fue designado nuevo subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos, en lugar de Ana Teresa Aranda, y Manuel Minjares Jiménez como subsecretario de Enlace Legislativo, en sustitución de Cuauhtémoc Cardona. Además, se dio a conocer que Pablo Ojeda Cárdenas es ahora coordinador de asesores del titular de la dependencia, Fernando Gómez Mont, y Juan Bosco Tinoco, jefe de la oficina del secretario.

***La Jornada, p.15, (De la Redacción).***

### **“Solicita la UNAM al INM explicar las razones de la súbita expulsión de Miguel Ángel Beltrán”**

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) solicitó que el Instituto Nacional de Migración (INM) informe las razones por las que "súbitamente" fue expulsado del país el colombiano Miguel Ángel Beltrán Villegas –quien realizaba una estancia posdoctoral en la casa de estudios y a quien Álvaro Uribe relaciona con las FARC–, sin que mediara ninguna explicación de las autoridades migratorias mexicanas. En un comunicado, la institución subrayó que la salida de Beltrán de Colombia y su ingreso a México "fue debidamente ejecutada y autorizada" por los gobiernos de ambas naciones.

***La Jornada, p.19, (Emir Olivares Alonso).***

### **“No hay plan B para la construcción de la refinería: JRH”**

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, descartó ayer que el gobierno federal vaya a recurrir a un plan B para la construcción de la refinería, ya que los preparativos en el estado de Hidalgo avanzan. Al asistir a la presentación del proyecto Parque Bicentenario, indicó en entrevista que cuenta con información reciente del gobierno encabezado por el priísta Miguel Ángel Osorio Chong de que entregará en los tiempos fijados el terreno para la construcción de estas instalaciones. Pero de darse alguna eventualidad, dijo que está la opción de Salamanca. Las negociaciones para la venta de los terrenos en Hidalgo se han dificultado debido a que los propietarios demandan el pago de un precio superior por sus tierras.

***La Jornada, p.28, (De la redacción).***

### **“Profunda revisión de los proyectos de explotación de Pemex, labor de la CNH”**

El pleno de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), órgano regulador que se instaló la semana pasada como parte de la reforma petrolera aprobada en noviembre de 2008, realizará una revisión exhaustiva de los principales proyectos de explotación de Petróleos Mexicanos (Pemex), incluido Chicontepec, el programa de explotación más ambicioso del sexenio, en el que se espera hacer una inversión de 61 mil millones de dólares. El comisionado presidente, Juan Carlos Zepeda, coincidió con la opinión del consejero profesional independiente de Pemex, Fluvio Ruiz Alarcón, en el sentido de que la caída del precio del barril de petróleo mexicano debería hacer reconsiderar a Pemex su inversión en Chicontepec.

***La Jornada, p.30, (Israel Rodríguez).***

### **“Licitación parte de la red de fibra óptica de la CFE, subsidio a operadores: Elías Ayub”**

La licitación de parte de la red de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) será una forma de subsidiar a los operadores de telecomunicaciones que ganen el concurso, al igual que han estado subsidiados con la red de Teléfonos de México (Telmex), señaló el director de Alianzas Estratégicas, Comunicación y Relaciones Institucionales de la telefónica, Arturo Elías Ayub. Destacó que después de que el gobierno tomó esa decisión, la empresa espera que le concedan el cambio de título de concesión para entrar al negocio de televisión y estar en las mismas condiciones de sus competidores. El ejecutivo dijo que en Telmex están analizando la posibilidad de participar en la licitación de las frecuencias de 1.9 y 1.7 Megahercios, en las que también están interesados los cableeros para ofrecer telefonía celular.

***La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).***

#### **“Desarrollan comuneros exitoso modelo de silvicultura en Puebla”**

Como una isla en medio de campos agropecuarios, áreas industriales y zonas habitacionales, los 130 comuneros de San Juan Cuauhtémoc conservan 900 hectáreas de bosques de pino y oyamel que permiten la recarga de agua para la región y el valle de México. Ubicada a un lado del parque nacional Izta-Popo, cuyos volcanes han reducido sus glaciares en años recientes, la comunidad está en espera de que la industria automovilística y refresquera, que se beneficia del agua, se alíe en la protección de este sitio, que enfrenta como principal problema los incendios forestales. Miguel Juárez Hernández, presidente del comisariado de bienes comunales, dijo que fuera de este sitio se desconoce “cuánto sufre la gente por conservar el agua y el bosque; hay personas, como los industriales, que no se dan cuenta de que dañan el medio ambiente”. Durante un recorrido, precisó que las compañías que ocupan el agua, los escurrimientos que producen estos bosques, “no aprecian el trabajo que hacemos los comuneros para el cuidado de la vegetación”.

***La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).***

#### **Internacional:**

#### **“Designa Barack Obama a una hispana como juez de la Corte Suprema de EU”**

El presidente Barack Obama designó ayer a Sonia Sotomayor como jueza de la Corte Suprema de Estados Unidos, que la convertirá, si es confirmada por el Senado, en la primera hispana de la historia del máximo tribunal. Sotomayor, jueza de la corte de apelaciones de Nueva York de 54 años de edad, sería la tercera mujer y la primera persona de origen hispano –la más amplia minoría en Estados Unidos, que jugó un importante papel en la elección de Obama en 2008– en acceder al máximo tribunal estadounidense.

***La Jornada Morelos, p.9, (Agencias); Diario de Morelos, p.16, (Efe) y La Jornada, p.25, (Afp y Dpa).***

#### **“Lula y Chávez no logran acuerdo sobre la construcción de una refinería bilateral”**

Los presidentes de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, y de Venezuela, Hugo Chávez, se reunieron hoy para discutir una agenda centrada en la cooperación bilateral y programas de ayuda social, pero no lograron ponerse de acuerdo en la construcción de una refinería entre las petroleras estatales de ambos países. En una rueda de prensa, los dos mandatarios anunciaron su decisión de prolongar por 90 días más las negociaciones entre la petrolera estatal venezolana PDVSA y su similar brasileña Petrobras, en torno al proyecto de refinería binacional Abreu e Lima, en el estado de Pernambuco.

***La Jornada, p.27, (Dpa y Afp) y La Jornada Morelos, p. 8, (Agencias).***

#### **“Rusia vende a EU uranio para fines civiles por mil millones de dólares”**

Rusia firmó este martes contratos para la entrega a Estados Unidos de uranio destinado a centrales nucleares civiles por un importe total de mil millones de dólares, en una transacción sin precedente entre estos dos países, indicó un funcionario ruso. Techsnabexport, la compañía que se encarga de las exportaciones de la Agencia Federal Rusa de Energía Atómica (Rosatom), firmó estos acuerdos en Moscú con tres empresas estadounidenses del grupo energético Fuelco, indicó a Afp el vocero de Rosatom, Serguei Novikov. "El importe del acuerdo se eleva a mil millones de dólares en un periodo de 2014 a 2020", según el portavoz.

***La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).***